

平成15年3月  
第7号

# 自治連だより

発行 八千代市自治会連合会

代表者 手塚 宏昭

事務局 八千代市大和田新田312-5

八千代市役所市民参加推進課内

047(483)1151代

各地区とも休日や夜間の開催で地元の多數の自治会長等が参加、市長や市の担当部長と直接膝を交えて、地域で抱えている問題や課題を話し合つたり、八千代市が抱えている課題などについて共通の理解を深めました。

※ 懇談会は全て去年に行われたものであり、その後、豊田市長の就任により、市の方針等変更されているものもありますのでご了承ください。

## 市政懇談会を5地区で開催 各地区で抱えている課題を活発に討論

会告 講報 懇談 市開 政催



Q 教育環境の悪化は  
Q 環境経費に充てたいと  
考へている。環境先進  
するが。

A 公民館の要望もあ  
る。検討していきたい。  
Q 小板橋公会堂が狭  
い。コミュニティセン  
ターを作ると聞いてい  
が。

Q 大和田南区画整理  
は何年に完成か。

A 市単独事業で実施  
しているが、なかなか  
進まないので、平成15  
年の予定を5年間延長  
し、平成20年とした。

Q ゆりのき台地区に  
集会施設を作つて欲し  
い。コミュニケーションセン  
ターを作ると聞いてい  
が。

A 大和田地区要望事項  
①大和田地区に公  
民館の新設を ③土、  
日、祝の行政サービス  
④字名や町名、地番の  
整理

Q 中央駅周辺に若者  
がたむろしており、目  
を合わせると怖い。警  
察とタイアップして取  
り組んで欲しい。

大和田地区  
区公会堂  
▼開催日 10/25(金)  
▼場所 大和田新田下  
▼参加者 25人  
▼テーマ

A 大和田図書館が老  
朽化しているので、コ  
ミュニティセンターも  
入る施設をPF1方式  
で建て替えを計画して  
いる。

Q 字名や町名、地番  
の整理について

A 住民が賛成すれば  
可能。ただし、自治会  
ごとにではかえって不  
都合になることがある。  
大きな単位でやること  
が必要。

A 安全・安心は生活  
の基本であり、安全が  
脅かされているのは憂  
慮すべきこと。青少年  
問題協議会や防犯組合  
連合会が防犯活動に携  
わっているが、今後は  
自治会も連携してやつ  
ていかなくてはいけな  
いと思っている。

Q 医大病院に関する  
情報が少ない。一般市  
民は不安との事だが。  
A 可能な限り、広報  
に出し、説明していく  
いきたい。市長への手紙等  
でも来ており、個人的  
にも回答している。

Q 病院の建設地は東  
葉高速の振動や電波障  
害があるのではと聞い  
ているが、それに対処  
するため、8億の話が  
それ以上にならないか。  
A 8億は10年のみの  
約束でそれ以上は出さ  
ないとの合意事項にな  
っている。振動は問題  
がないと思う。そのこ  
の度、八千代市長  
に就任いたしました豊  
田俊郎でございます。

Q 新木戸小は校舎の現状  
と今後 ④その他  
A 1500人はマンモス校  
となるので避けなければ  
ならない。学区の再  
編成を実施し、280人増  
えても大丈夫なように  
増築している。

Q 放置自動車を3年  
経つたら撤去してもら  
えるのか。市は警察の  
問題というが。

Q 不法投棄の現状  
①不法投棄の現状  
②陸地区的情報格差  
③陸地区の情報格差  
④東京女子医大病院  
⑤その他

例年総会時に開催していた市長等との市政懇談会を、今年度から地区ごとに実施した方が会議の実効性が高められる等理由から地区市政懇談会へ移行することとし、これまでに睦、八千代台、高津・緑が丘、大和田、勝田台の5地区で開催しました。

各地区とも休日や夜間の開催で地元の多數の自治会長等が参加、市長や市の担当部長と直接膝を交えて、地域で抱えている問題や課題を話し合つたり、八千代市が抱えている課題などについて共通の理解を深めました。

\* 懇談会は全て去年に行われたものであり、その後、豊田市長の就任により、市の方針等変更されているものもありますのでご了承ください。

## 市政懇談会を5地区で開催 各地区で抱えている課題を活発に討論

会告 講報 懇談 市開 政催



### 豊田市長就任のあいさつ

大和田地区  
区公会堂  
▼開催日 10/25(金)  
▼場所 大和田新田下  
▼参加者 25人  
▼テーマ

A 大和田図書館が老  
朽化しているので、コ  
ミュニティセンターも  
入る施設をPF1方式  
で建て替えを計画して  
いる。

A 住民が賛成すれば  
可能。ただし、自治会  
ごとにではかえって不  
都合になることがある。  
大きな単位でやること  
が必要。

Q 医大病院に関する  
情報が少ない。一般市  
民は不安との事だが。  
A 可能な限り、広報  
に出し、説明していく  
いきたい。市長への手紙等  
でも来ており、個人的  
にも回答している。

Q 病院の建設地は東  
葉高速の振動や電波障  
害があるのではと聞い  
ているが、それに対処  
するため、8億の話が  
それ以上にならないか。  
A 8億は10年のみの  
約束でそれ以上は出さ  
ないとの合意事項にな  
っている。振動は問題  
がないと思う。そのこ  
の度、八千代市長  
に就任いたしました豊  
田俊郎でございます。

Q 新木戸小は校舎の現状  
と今後 ④その他  
A 1500人はマンモス校  
となるので避けなければ  
ならない。学区の再  
編成を実施し、280人増  
えても大丈夫なように  
増築している。

Q 放置自動車を3年  
経つたら撤去してもら  
えるのか。市は警察の  
問題というが。

例年総会時に開催していた市長等との市政懇談会を、今年度から地区ごとに実施した方が会議の実効性が高められる等理由から地区市政懇談会へ移行することとし、これまでに睦、八千代台、高津・緑が丘、大和田、勝田台の5地区で開催しました。

各地区とも休日や夜間の開催で地元の多數の自治会長等が参加、市長や市の担当部長と直接膝を交えて、地域で抱えている問題や課題を話し合つたり、八千代市が抱えている課題などについて共通の理解を深めました。

\* 懇談会は全て去年に行われたものであり、その後、豊田市長の就任により、市の方針等変更されているものもありますのでご了承ください。

Q 不法投棄の監視員  
に、犯罪に巻き込まれ  
ないように交通安全管理  
を行うためではない。  
A ごみ減量委員はつ  
かまえるためではない。  
Q 通報により、車の照会  
したり解決を図るために  
いた。市長への手紙等  
でも来ており、個人的  
にも回答している。

Q 不法投棄した車は  
フレーム番号で割り出  
されました。

Q 西八千代北部区画  
整理の都市計画道路に  
移動した場合、窃盗と  
なることもある。

Q 駐車場を3年経つと  
道路だと市が、民地だ  
ことになる。無断で  
駐車する所もある。  
A 採算性の問題があ  
るが、エリア化を今後  
が集団回収により補助  
金を貰っているが、自  
治会としても実施した  
いが。

Q 放置自動車を3年  
経つたら撤去してもら  
えるのか。市は警察の  
問題というが。

Q 放置自動車を3年  
経つたら撤去してもら  
えるのか。市は警察の  
問題とい

Q 環境経費に充てたいと  
考へている。環境先進  
するまちづくり、市民満  
足度、八千代市長  
に就任いたしました豊  
田俊郎でございます。

Q 難問山積する八千代市  
の舵取りという重責を  
担うことになりました  
が、常におごることな  
く、市民が誇りを持て  
るまちづくり、市民満  
足度や無関心層の増加な  
どができないか。

Q 今日、都市化や情報化  
が進展する中で、地  
域では、希薄な人間関  
係や無関心層の増加な  
どが、資源回収に伴う市補  
助金、八千代台東口エスカレーター及び駅周辺の問題、学校外支援活動の予算、私道の市道認定、その他の問題とい

# 自治連だより



らすよう要望したい。  
りをつけて欲しい。

**Q** 駅東口階段に手す  
れる。

**A** 京成電鉄に申し入  
る。

\*議論の末、自治会に  
よる「東口駅前対策協  
議会」の立ち上げが決  
定された。

**Q** 小池ビルと東京三  
菱銀行の間の道路が狭  
い。

**A** 100%の賛成が必要であ  
つたが、今では80%に  
下がってきた。北東は、  
地権者が一人なので、  
自治会とタイアップし  
て解決したい。

**A** 地図変更ではでき  
ないが穴埋め等は可。

**Q** 私道を公衆用道路  
として登記したら市道  
にできるか。

**A** 100%の賛成が必要であ  
つたが、今では80%に  
下がってきた。北東は、  
地権者が一人なので、  
自治会とタイアップし  
て解決したい。

**A** 家庭、地区、行政  
それぞれの役割がある。  
何もかも市ではなく、  
その役割の中で分担を  
考えていきたい。

**Q** 学校外支援活動を  
するに当たり、子供が  
加入する保険代を市が  
出して欲しい。

**A** 大きな補修はでき  
もらえるのか。

## 米本団地自治会

「お悩みごと福祉電話相談」を開設

自治会めぐり  
その6

米本団地自治会（加  
藤史朗会長、会員数3  
千20世帯）は、社会福  
祉協議会米本支会と共に  
同で昨年10月から毎日

（但し、日曜祭日を除  
く）「福祉電話相談」を開  
設しています。

米本団地でも近年、

高齢化が進行。70歳以上  
の方は500人を超え、一人  
暮らしの高齢者も増加の傾  
向にある中、人知れず亡く  
なる「孤独死」も年3～4件  
発生しています。

日々交換でボランティ  
アのような

現状から、同じ地域に  
住む者として、急な病  
気で倒れた時、何日も  
誰も気が付かないとい  
うことなく、誰にも相談でき  
ません。

また、誰にも相談でき  
ずに悩みを抱えている  
高齢者や子育てに悩んで  
いる若いお母さんの心の悩みや不安を少し  
でも軽くして上げること  
ができるれば、というのが  
その動機であり、目的です。

スタッフは現在9人。  
每一天、学習しています。

## 自治連「緊急集会」開催

昨年の12月11日、緊急集会（出席者  
が34名で過半数に達せず、臨時総会を  
切替）を開催。大澤前市長が収賄事件  
で逮捕されるという大変遺憾な事件が  
発生し、最大の市民組織である自治連  
に多くの意見が寄せられました。

市執行部への厳しい意見も出され  
た。最後に手塚会長から「八千代市の名  
譽回復と二度と起さないように」との  
申入書を奥山助役に手渡しました。



祝新築！  
勝田台自治会館

至りました。

編集後記

現在、マンション問題等の特別委員会の設置を進めています。

3月に地区会議を開催予定。

【村上地区】

周辺自治会の代表による公園改修検討委員会

が34名で過半数に達せず、臨時総会を実施。また、連合会と市政懇談会の開催（9月）に積極的に取り組んだ。

14年度は福祉睦支会と協力して、「福祉祭り・睦」や敬老事業を実施。また、連合会としては市政懇談会の開催（9月）に積極的に取り組んだ。

【勝田台地区】 11月に市政懇談会を開催。2月に勝田台支会、勝寿連、勝自連の合同交流会を開催し、各会を代表し22人が、自由闊達にそれぞれの領域を越えて、地域の活性化に向けた意見、情報交換を行った。

【勝田台地区】 11月に市政懇談会を開催。2月に勝田台支会、勝寿連、勝自連の合同交流会を開催し、各会を代表し22人が、自由闊達にそれぞれの領域を越えて、地域の活性化に向けた意見、情報交換を行った。

94 m<sup>2</sup> (65・32坪)

▼延床面積 215・

▼場所 勝田台

▼建物 木造2階

建て

落です。

旧集会所が築27年経ち、施設が老朽化したことから建設。改築特別委員会を開き、企

画コンペをしたり、地域の人達と数回に渡り説明会を開き、完成に

きました。

巴拉アフリード、もちろんのこと、二重サッシで騒音にも配慮された設計で、内装もお洒

落です。

昨年11月22・23日、自治会長等22名が参加するアダプト制度に積極的に取り組んでいます。

愛知県半田市を視察 自治連視察研修

## 地区自治会連絡会の動き

昨年11月22・23日、自治会長等22名が参加するアダプト制度に積極的に取り組んでいます。

愛知県半田市を視察 自治連視察研修

街路灯は市で管理して  
いる。それぞれの自治会で市に要望して欲し  
い。街路樹の剪定は「切  
れ」という人もいれば  
「だめ」という人もい  
る。地元と相談してや  
っていただきたい。

Q 旧ホテルの後利用

「だめ」という人もい  
る。地元と相談してや  
っていただきたい。

は。

A 旧ホテルは1・2



階にパチンコ、コンビニ、ギャラリー、3・

4階は飲食店、5階に  
ホテルという計画とな  
っている。

3月までとのことだが  
八千代市は。

A 行政主導ではな  
く、住民主導でなされ  
るものと考えている。

合併する際は今までの  
歴史等も考慮する必要  
があり、皆さんから声  
が上がればやっていき  
たい。

3月までとのことだが  
八千代市は。

A 行政主導ではな  
く、住民主導でなされ  
るものと考えている。

合併する際は今までの  
歴史等も考慮する必要  
があり、皆さんから声  
が上がればやっていき  
たい。

14年度は福祉睦支会と協力して、「福祉祭り・睦」や敬老事業を実施。また、連合会としては市政懇談会の開催（9月）に積極的に取り組んだ。

【陸地区】 3月に地区会議を開催した。次の区会は3月中旬の予定。

【阿蘇地区】 3月に地区会議を開催予定。

【勝田台地区】 3月に地区会議を開催予定。

周辺自治会の代表による公園改修検討委員会

が34名で過半数に達せず、臨時総会を実施。また、連合会としては市政懇談会の開催（9月）に積極的に取り組んだ。

【勝田台地区】 11月に市政懇談会を開催。2月に勝田台支会、勝寿連、勝自連の合同交流会を開催し、各会を代表し22人が、自由闊達にそれぞれの領域を越えて、地域の活性化に向けた意見、情報交換を行った。

参加者からは「よかつた。うちの自治会でも取り組んでみよう」と好評でした。宿泊は蒲郡。懇親会では、お互いの親睦を深めました。

参加者はからは「よかつた。うちの自治会でも取り組んでみよう」と好評でした。宿泊は蒲郡。懇親会では、お互いの親睦を深めました。

9月は市政懇談会を開催。東南では7月から供用開始された。

8月に第1回地区会を開催して市政懇談会を開催して市政懇談会を開催した。3月に地区会議を開催予定。

会で検討してきた「黒川第1公園改修整備工事」が完了し、2月から供用開始された。

【八千代台地区】 8月に第1回地区会を開催して市政懇談会を開催した。3月に地区会議を開催予定。

【高津・緑が丘地区】 8月に市政懇談会を開催して市政懇談会を開催した。

【勝田台地区】 9月は市政懇談会を開催して市政懇談会を開催するアダプト制度（公共

スベースの里親制度）。半田市では、公共的な場所を地域住民自らがボランティアで管理するアダプト制度（公共スベースの里親制度）。

美南吉（にいみなんきち）の童話「ごん狐」の舞台となつた矢勝川堤を視察。東西約2kmに渡り100万本以上の彼岸花が咲き、地元の人々の手入れが行き届いた見事な植栽に感嘆の声があがりました。

街路灯は市で管理している。それでも警察が取締まりしても警察がないくなれば置かれて

努力していただきたい。

Q 駅前通りに違法駐

車が多いが、取り締ま

りはしているのか。

A 警察の管轄だが、

借りられるところ

は借りて、できるだけ

努力していただきたい。

Q 駅前通りに違法駐

車が多いが、取り締ま

りはしているのか。

A 警察の管轄だが、

借りられるところ

は借りて、できるだけ

努力していただきたい。

Q 駅前通りに違法駐

車が多いが、取り締ま

りはしているのか。

A 警察の管轄だが、

借りられるところ

は借りて、できるだけ

努力していただきたい。

Q 駅前通りに違法駐

車が多いが、取り締ま

りはしているのか。

A 警察の管轄だが、

借りられるところ

は借りて、できるだけ

努力していただきたい。